

BASES

Este periódico se publica los días no festivos, repartiendo gratis una edición a los obreros. Oficinas: Calle de San Diego de Cádiz, 1.º y 2.º aljeres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, a mes. Ptas. 4'50 Provincias, trimestre 5'00 Número del día 10 céntimos Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en la edición que es gratis en número se reparten gratis.

## LAS INJURIAS

Ciertamente que se recomienda como una de las más grandes obras de misericordia que puede dar el hombre en la vida, aquel precepto santo que nos recomienda el perdón de las injurias.

La injuria, considerando al hombre dotado de cabal razón, de un verdadero principio de justicia, no es otra cosa que un resultado de un desequilibrio mental, porque no ha nacido el hombre para insultarse aún en los momentos de contradicción, sino para discutir con toda imparcialidad cuanto le afecte y cuanto le interese.

¿Qué es la injuria?

La injuria no es otra cosa sino la manifestación violenta de un odio, de una enemistad que se pone de relieve con los peores caracteres; con los más amenazadores aspectos.

Por regla general, nadie que injuria a su prójimo tiene razón; nadie que se vale de las brutalidades de las lenguas, puede decirse que procede en justicia.

La injuria no convence a nadie, y en cambio perjudica y daña al que la emplea, porque da a conocer que ofrece señalados caracteres de violencia su manera de proceder y de obrar, sea el que sea el aspecto que para la injuria se escoja.

Ni la injuria es argumento, ni demuestra que el que la usa tiene mayor razón; pero en cambio tiene que hacer dudar de una manera extraordinaria de la educación del que la emplea.

Por esto es una virtud y una virtud muy grande aquella del que aún siendo violento y apasionado, al sentir que a sus labios acude la injuria, la detiene y no la deja brotar, que si todos conocieran los daños y perjuicios que la injuria causa, desde luego nadie culto, nadie educado, ni nadie moral, mancharía sus labios con ella.

## El problema local

Las circunstancias actuales de indudable gravedad universal, hacen que no se presta la atención que merecen los asuntos locales.

En realidad, en este estado de peligro y de zozobra en que nos encontramos, parece pueril ocuparse de si el alcalde es así, o de otra manera; si tal o cual asunto se resuelve en favor o en contra de la legalidad.

Pero para Cádiz, hay en la actualidad problemas transcendentales y de la más alta importancia.

Con guerra o sin guerra, debemos ser previsores, mirar al mañana, y nuestro mañana está en el puerto de Cádiz, en su terminación completa; en que se amplíen los depósitos francos, ya en realidad insuficientes, dadas las mercancías que en gran cantidad se van acumulando en los

mismos, así como todo lo que sea facilidades al comercio y a la industria.

Como complemento de todo esto, sería de verdadera trascendencia la realización de lo consignado en el proyecto de bases navales, acuerdo aprobado por las Cámaras y en el que se consignaba, a virtud de la proposición presentada por nuestro respetable amigo el jefe provincial del partido liberal-conservador excelentísimo Sr. don Luis José Gómez, la construcción de un dique mixto para la marina de guerra y mercante, capaz para los buques de mayor tonelaje.

Esto es de verdadera necesidad, porque, sobre todas las cosas, debemos pensar en el mañana y, después de todo lo que viene ocurriendo, es ocasión de pensar en que debe prepararse al puerto de Cádiz, para que cuando acabe la guerra, pueda competir con los puertos libres de Alemania, Holanda y Bélgica, que ahora están inactivos.

Nuestra situación geográfica no tiene rival para el comercio con América; el deber de todos los gobernantes estriba en abrir fuentes de riqueza para todos los pueblos, y ya que hoy se encuentra todo el mundo perturbado ¿qué trabajo nos cuesta a nosotros estar prevenidos para el día de la paz y tener establecidas y sólidamente cimentadas, las bases de nuestro desarrollo material.

Este es ahora el problema gaditano en cuya realización debe tener parte activa el Municipio gaditano y especialmente su cabeza visible, el Sr. Alcalde: eso es lo que nos interesa y nos importa y a ello debemos circunscribir nuestras miras, dejando las polacadas para tiempos mejores, que no están éstos ahora para que se haga política de favoritismo, cuando la única y la sola que en los actuales momentos encaja, es la del interés local y la del interés de la Patria.

Así debemos pensar todos y nos congratularía ver a la totalidad de los gaditanos en perfecta comunión de ideas, mirando por lo que conviene e interesa a Cádiz.

## Ejemplos a imitar

Es importantísimo el siguiente artículo de «La Epoca», de Madrid, órgano nacional de nuestro partido:

«No es un secreto para nadie la división profunda que existía en la opinión de los Estados Unidos respecto a la guerra europea.

«El País joven, sin el nexo de una tradición vigorosa, formado por la concurrencia inmigratoria de elementos muy heterogéneos, es lógico que en él riñesen batalla de ideas los germanófilos y aliadófilos.

«Campañas favorables a la «Entente», tan exageradas como las de Mr. Roosevelt, no se han hecho en parte alguna.

«El mismo Venizelos, hasta que perdió

todo contacto político con el Poder Real heleno; el propio Tak Jonesco, en Rumania, no llegaron nunca a los extremos que Mr. Roosevelt.

En el reverso de la medalla nos encontramos con una opinión, una masa germanófila, verdaderamente considerable.

La quinta parte de la población norteamericana es de origen alemán, y es sabido que en Nueva York hay barrios alemanes, tiendas alemanas y periódicos alemanes.

Las dos «filias» pugnan entre sí, pero en tanto que el peligro se divisaba lejos.

Roosevelt realizaba sus propagandas aliadófilas, en las cuales caía de lleno en la injuria a los Imperios centrales.

Edison ponía su prestigio científico al servicio moral de la «Entente», ensalzando la ciencia de los aliados.

Pierpont Morgan abría sus cajas para el préstamo de dinero a franceses e ingleses.

En tanto los germanófilos ostentaban tal poder, que llevaban a las Cámaras un proyecto prohibiendo el embarque de todo ciudadano americano, para evitar conflictos por la acción de los submarinos alemanes.

Pues bien: ha llegado este momento en que el Presidente, director personalísimo de la política internacional en su país, ha estimado necesaria una determinación tan grave como la ruptura de relaciones con Alemania, y esa división ha quedado borrada inmediatamente.

Ya no hay germanófilos ni aliadófilos: hay norteamericanos.

Si de los Estados Unidos nos trasladamos imaginariamente a Europa, veremos en Suiza un sentimiento análogo, un proceso psicológico igual.

Es Suiza, en el orden teórico, una de las nacionalidades más borrosas.

Hay cantones alemanes y cantones franceses; hay incluso uno italiano.

El origen de la población, la confesión religiosa, el idioma, invita a la separación más que a la unión.

¿Cuántas veces, en la apreciación de un hecho relacionado con la guerra, no hemos recibido en las redacciones de los periódicos un extenso radiotelegrama, en que se nos pintaba a la opinión helvética completamente favorable a los aliados, y horas después se recibía otro, en que se nos pintaba completamente favorables a los Imperios centrales!

¡Y los dos eran verdad, porque la opinión de unos cantones era aliadófila, y la de otros germanófila!

¡Ah! Pero llegó un momento de peligro.

Los alemanes, deseosos de acometer por retaguardia a los franceses, concentraban tropas con el desiguio, aparente al menos, de violar la neutralidad suiza; los franceses, advertidos del propósito del adversario, empezaron otras concentraciones.

Y entonces, el presidente de la Confe-

deración tomó medidas de orden militar, y anunció, pública y solemnemente, que Suiza respondería con las armas a cualquier agresión de que fuera objeto.

Para eso tampoco hubo «filias» ni «fobias»: hubo sólo patriotas, que pusieron el amor a su Patria por encima de toda simpatía.

Otro tanto ocurre con los Países Escandinavos.

¿Acaso habrá nadie que equipare la opinión sueca, germanófila en su mayoría, con la noruega y danesa, en su mayoría aliadófila?

Y, sin embargo, los tres países marchan de perfecto acuerdo, y se proponen seguir marchando, en su política exterior.

¿A qué traemos esto a cuento? ¿Por qué cosas tan sabidas ocupan hoy nuestra atención?

Por un sentimiento de pesar, al hacer el contraste entre lo que ocurre en esos países y lo que al presente sucede en el nuestro.

Claro es que no ha llegado a un momento de tanto peligro como los Estados Unidos, ya que nuestro comercio es menor, o como Suiza, ya que, por fortuna, nuestra integridad se encuentra a salvo.

Pero es innegable que estamos corriendo por momentos difíciles.

Caminamos por el alero de un tejado, y aun cuando con serenidad podemos conservar el equilibrio, puede éste perderse y caer en el abismo.

¿Quién podría pensar, en que es así, juzgando a la opinión por sus órganos en la Prensa?

Antes, la división era entre aliadófilos y germanófilos; ahora ya les ha parecido a algunos que eso era poco para dividir, y han establecido dos grupos: intervencionistas y neutralistas.

Cada cual clasifica al adversario en el grupo que le conviene, y son de ver las cosas que se dicen, y en qué forma se pierde el equilibrio.

Unos no perdonan ocasión de aplicar a la política exterior el criterio menudo de política interna; otros hablan de rebeldías populares; sacan el cristo de madres y esposas, e incluso los más sensatos dan un salto atrás, a los tiempos en que andaba Mari Clío por Antón Martín, para evocar la barricada.

Nosotros comprendemos que, por desgracia ha venido a sorprender a España el peligro cuando la rigen hombres que, justa e injustamente, no despiertan en el país las confianzas que fueran de apetecer; pero también decimos que no vemos nada en el horizonte sensible que manifieste en el Gobierno un deseo, ni remoto, de apartarse de una neutralidad, a la que todos dicen amar, pero ante la cual nadie hace sacrificios.

¿No sería mejor servicio a ese ambiente neutralista, el que todos subordinásemos a ser españoles el simpatizar con éste o con el otro grupo?

Así como cuando hay enfermo en una



casa es regla y buena crianza el bajar la voz, que sería ahora, además de urbano, patriótico, abandonar el lenguaje pasional, para hacer uso de otro morigerado?

Las convicciones no se sirven con gritos, gesticulaciones ni destemplanzas.

Y en ese servicio, como en todo orden de deberes, hay una prelación.

¡Qué suerte, si toda propaganda extranjerizante encontrase en el corazón de cada español el escudo de su patriotismo!

¡Qué suerte, si nos acordásemos más de Suiza que de Grecia!

## De espectáculos

### Teatro Cómico

Los nuevos «debutos» habidos estas noches, de artistas conocidos de nuestro público, han animado mucho las veladas teatrales del lindo coliseo.

Ida Dermý, presentóse anoche, en medio de una ovación delirante, aplaudiéndose en cuantas canciones ejecutó.

Hoy, nuevamente se presentan todos los artistas anunciados, en las dos secciones.

### Teatro Principal

Avi'ó el público, de conocer el desenlace de la película «Los Vampiros», mientras más se acerca la exhibición de su último episodio, más llena el amplio teatro.

Hoy es el noveno y final.

Mañana comenzará la exhibición de «Las peripecias de Paulina», cuya protagonista es la misma que ejecutó «Los misterios de New York».

### Cine Escudero

Muy concurrido vicó anoche el cine del Muelle.

Debutó la hermosa cupletista Consuelo Durán, obteniendo un triunfo colosal.

Para hoy, el programa siguiente:

Primera parte.—Dos preciosas películas.

Segunda parte.—Éxito estupendo del joven cantador de flamenco, Manuel Vega (El Macareno).

El cual cantará acompañado del popular tocador de guitarra, Pedro Pavón.

Tercera parte.—La simpática cupletista Consuelo Durán.

Cuarta parte y última.—Éxito colosal del conjunto cómico, parodistas, transformistas dialogistas, etc., éxito de risa Los Pujales, con nuevos trabajos y variado repertorio.

### Teatro de Verano

Está anunciada para el sábado, la apertura de este coliseo, con el siguiente atractivo programa:

«Debut» de la agrupación carnavalesca, «Los polichinelas del siglo XX», de quienes tenemos buenas referencias, respecto a su presentación y repertorio, siendo una de las mejores comparsas que recorrerán las calles en las próximas fiestas.

«Debut» del dueto cómico-serio, Marianita y Sanchó, desconocido de nosotros, pero que le precede la fama.

Por último, reaparición de la también agrupación carnavalesca, «Los discípulos de Uzendizaga», antiguos «Profesores musicales», ya conocidos del público gaditano, por haber actuado con gran éxito en el cine Escudero.

## Sucesos locales

El guardia municipal Gabriel Madrera condujo a la Inspección de Vigilancia a la que dijo llamarse Teresa García Ortega, de 50 años de edad, la cual, en la tienda de vinos denominada «El 42» sita en la calle de la Libertad dió un golpe, con una lata al Fermín Parra, causando una herida contusa en el pómulo izquierdo, de la que fué curado en la Casa de Socorro.

Al ser detenida la Teresa promovió un fuerte escándalo.

También fué detenido un individuo que cometía actos que molestaban al público y al ser amonestado por la Guardia Municipal insultó a ésta, así como también otro sujeto, que en estado de embriaguez promovió un fortísimo escándalo en la vía pública.

A otro sujeto detuvo la Guardia municipal porque en estado de embriaguez penetró en la zapatería denominada «El Correo», sita en la calle Sacramento, insultando al dependiente de dicho establecimiento.

## NOTICIAS VARIAS

La Guardia civil de Arcos oficia al señor gobernador civil, participando que el individuo Manuel Hoyo Sea transitaba por aquellas calles en estado de embriaguez, cayendo desde una altura de seis metros, al fondo del arroyo «Las Nieves».

Conducido al Hospital, el médico forense certificó la muerte del referido sujeto por congestión cerebral.

La Alcaldía de Alcalá de los Gazules oficia al gobernador civil, diciendo que agotados los recursos del Ayuntamiento y los contribuyentes, se ve imposibilitado de socorrer a los braceros.

Interesa, con este motivo, se gestione del Gobierno algún auxilio para aliviar tan aguda crisis, ya que las faenas agrícolas no podrán reanudarse en algunos días, por el mal estado de las tierras.

Visitaron ayer al señor gobernador civil, los siguientes señores:

Don Juan Lahera, segundo comandante de Marina de este puerto.

Don Ruperto Escobar y don Antonio Ballesteros, inspectores provinciales de 1.ª enseñanza.

Don Ramón de Carranza, con tres señores contribuyentes de Algar.

Don Enrique Llamas, procurador y director de «Heraldo de San Fernando».

Don Antonio Roma, diputado provincial, con una comisión de industriales de Jerez.

Don Manuel Ruiz Tagle, diputado provincial.

Don José Fuster Botella.

Don Pedro Aguilar, diputado provincial.

Celebró ayer larga conferencia con el Excmo. Sr. Gobernador civil, el alcalde de Algeciras don José Bianchi Santacana, relacionada con importantes asuntos de aquella población.

Según noticias recibidas en Cádiz, en el día de ayer, ningún barco español se ha hundido en la bahía de Nueva York.

Para seguir en buena salud!

**Purificada**

**Regenerada**

**Fortificada**

**VUESTRA SANGRE**

con el

**DÉPURATIVO RICHELET**

Todos los que son cuidadosos de su Salud, aunque no padeciendo ninguna enfermedad, deben de tomar dos ó tres veces por año, el tratamiento del Depurativo Richelet.

Este precepto no se debe nunca poner en olvido.

Senor L. RICHELET, 13, rue Gambetta, SEDAN (Francia).

DEPOSITO GENERAL Y VENTA. — Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9.—S. Sebastián. — Depósito en Cádiz.— Restituto Matute, plaza Isabel II.— En San Fernando. R. Matute (Farmacia)— En Sanlúcar, R. Matute Farmacia y Droguería.

Se trata, sencillamente, de un trasatlántico de nuestra nacionalidad, al cual se le inició un incendio en sus bodegas que hubo necesidad de inundarlas, pero no sufriendo daños el resto del buque, que se encuentra atracado al muelle del mencionado puerto.

El vapor «Vicente Puchol», salió en la madrugada anterior, para Larache, conduciendo todas las fuerzas pendientes de embarque.

## Notas municipales

Al señor gobernador civil se remite, a fin de que se sirva ordenar la publicación en el «Boletín Oficial», edicto anunciando al público el padrón de carruajes y automóviles y caballerías de lujo.

El señor juez municipal del distrito de San Antonio, contesta a comunicación del alcalde, expresando que sólo autorizó inhumaciones en el Cementerio general, en el mes próximo pasado.

La Comisión mixta de reclutamiento, comunica a la alcaldía, haber declarado excluido temporalmente del contingente a Francisco Torres Fuster.

Los alcaldes de barrios han remitido a la Alcaldía el movimiento de población en los respectivos.

Luis Palomino solicita plaza en el Resguardo de Consumos.

Ayer se reunió la Comisión de Alumbrado despachando asuntos de trámite.

La maestra de la Escuela número 7 remite a la Alcaldía cuenta documentada

de gasto de material en el segundo semestre del año pasado.

Se reunió ayer la Junta local de Primera Enseñanza.

## DE NUESTROS COLABORADORES

### De mi guitarra

Ni con guerras ni sin guerras la injusticia acabará, y seguirá habiendo parias, y explotadores habrá.

Los pacifistas que ayer eran prudentes y sabios, ahora han perdido la chaveta, y hoy son locos sanguinarios!

Bendita sea la paz, mil veces sea bendita, si ha de imperar porque triunfen el derecho y la justicia.

A. GONZÁLEZ POSADA.

## SECCION MARITIMA

Servicio de vapores entre Cádiz, Puerto Real y Carraca

De Puerto Real para Cádiz: 8 de la mañana y 1:30 de la tarde.

De Cádiz para Puerto Real: 10 de la mañana y 2 de la tarde.

De Puerto Real para Carraca: 6:30 de la mañana y 2:45 de la tarde.

De Carraca para Puerto Real: 7:15 de la mañana y 4:45 de la tarde.

Salidas de Puerto Real para Cádiz.— 8 y 11:30 de la mañana.

Servicio extraordinario para los domingos y días festivos:

Salidas de Cádiz para Puerto Real.— de la 10 mañana y 3 de la tarde.

Todos los viajes hará escala en el Di- que de la Compañía Trasatlántica.